

Pemanfaatan Situs Sejarah dalam Perancangan Media Monopoli sebagai Alternatif Pembelajaran Sejarah di SMPN 1 Tulung Kabupaten Klaten

Yuliani SW, Muslikh, dan Andriyanto

Dosen Program Studi Pendidikan Sejarah FKIP Universitas Veteran Bangun Nusantara
Sukoharjo

ABSTRAK

Tujuan penelitian (1) untuk mengetahui situs apa saja yang bisa dimanfaatkan dalam perancangan media monopoli sebagai alternatif pembelajaran sejarah. (2) untuk mengetahui desain dan komponen media monopoli sebagai alternatif pembelajaran sejarah di SMPN 1 Tulung Kabupaten Klaten. (3) Untuk mengetahui tanggapan tentang pemanfaatan media monopoli sebagai alternatif pembelajaran sejarah di SMPN 1 Tulung Kabupaten Klaten. Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah deskriptif kualitatif yaitu berusaha menggambarkan secara sistematis fakta dan karakteristik obyek yang diteliti secara tepat. Pengambilan data menggunakan teknik wawancara, mengkaji dokumen dan arsip, dan observasi dari pembuatan produk monopoli sejarah dengan dilakukan ujicoba produk. Perancangan media monopoli sejarah yang memanfaatkan situs sejarah yang ada di wilayah Klaten sesuai dengan Standar Kompetensi Siswa mampu menjelaskan dan menganalisa perkembangan masyarakat Indonesia sejak masa Hindu-Budha sampai masa kolonial Eropa di kelas VII di semester 2. Media monopoli sejarah yang memanfaatkan situs sejarah yang ada di wilayah Klaten bisa diterima oleh siswa SMPN 1 Tulung. Terlihat dari tingkat pemahaman materi yang meningkat sebesar 10% setelah menggunakan media monopoli sejarah. Tanggapan dari pihak sekolah sangat menyambut baik tentang perancangan media monopoli sejarah yang memanfaatkan situs-situs sejarah yang ada di wilayah Klaten. Upaya untuk memanfaatkan media monopoli yang memanfaatkan situs sejarah dalam pembelajaran IPS Sejarah mendapat tanggapan positif dari Kepala Sekolah, Guru mata pelajaran IPS, dan Siswa

Kata kunci : situs sejarah, media monopoli, IPS Sejarah

Dipublikasikan dalam jurnal Widyasari Vol. 17 No. 5 desember 2015 pp 65 – 72 , penerbit kerjasama antara Widyasari Press Salatiga dengan Progdj Sejarah FKIP, UKSW, Salatiga)